



*Traumhaft schöne
Gartenpflanzen*



Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Sie sind herzlich Willkommen bei

Fritz Stoll
Dorfmerkinger Straße 10
D-73450 Neresheim-Weilermerkingen
Telefon 0 73 26 - 96 30 0 ▲ Telefax 0 73 26 - 96 30 20
info@fritz-stoll.de ▲ www.fritz-stoll.de
Öffnungszeiten: Mo - Fr: 8.30 - 12.00 Uhr ▲ 14.00 - 18.30 Uhr
Samstag: 8.30 - 12.00 Uhr ▲ 14.00 - 16.00 Uhr

Fahrtturnier

mit Baden-Württembergischer Meisterschaft
im Vierspänner Pferde und Pony sowie
Ein- und Zweispänner



04. – 06. August 2017
Lauchheim-Hülen



HERZLICH WILLKOMMEN

...denn wieder findet eine hochkarätige Pferdesport-Veranstaltung im Ostalbkreis statt. Willkommen zur Baden-Württembergischen Meisterschaft vom 4. bis 6. August 2017 im Vierspänner Pferde und Pony sowie Ein- und Zweispänner.

Dieses Mal stehen die Gespanne im Mittelpunkt, ein eindrucksvolles Zusammenspiel von Roß, Reiter und Wagen. Das schwäbische Wort „Gschirra“ (miteinander auskommen, zusammen Haushalten) fällt mir sofort hierzu ein. Es erschließt sich beim Bestaunen dieser Einheit, es hat sicher seinen Ursprung in dieser besonderen Form des Pferdesports. An unserem Sprachgebrauch zeigt sich, dass wir auf eine lange Pferdetradition zurückblicken und sie heute noch in unserem Wortschatz präsent ist. Worauf bezieht sich die „Anspannung“? Nicht nur auf das Gemüt der Zuschauer und Akteure, nein, die „Anspannung“, das Anlegen des Geschirrs, ist ein entscheidender Faktor, um die Effizienz der Vier-, Zwei- und Einspänner zu gewährleisten.

Es ist kein Zufall, dass der Pferdesportverein „Schloss Kapfenburg“ den Zuschlag zur Austragung der Meisterschaften erhalten hat, ist er doch ein routinierter Organisator mit bester Erfahrung und hoher Kompetenz rund um´s Pferd. Sie tragen dazu bei, dass der Ostalbkreis zur Pferdehochburg mutiert. Das engagierte Vereinsleben und die Nachwuchsförderung zahlen sich ebenso aus. Es ist erfreulich zu sehen, dass nahezu ein Drittel der Mitglieder in den Reit- und Fahrvereinen Jugendliche sind.

Vielen Dank an Sie alle, die Sie zum anspruchsvollen Event beitragen. Ich wünsche den Aktiven viel Spaß, den Wettkämpfen gutes Gelingen und Ihnen weiterhin Freude an Ihrem Sport.

Die - hoffentlich zahlreichen - Besucherinnen und Besucher werden bestimmt auf ihre Kosten kommen, deshalb: seien Sie dabei. Ich wünsche auch den Zuschauern Freude und gute Unterhaltung!

Klaus Pavel
Landrat des Ostalbkreises

Vielen Dank auch für die finanzielle Unterstützung und Sachspenden unserer Sponsoren.

Zimmerei Maier, Lippach
Schotterwerk Schneider, Lauchheim-Hülen

VR-Bank Aalen 
Meine Bank!



Erdbehebungen ♦ Transporte ♦ Schlüsselfertiges Bauen



Wir bedanken uns für die freundliche Unterstützung der Stadt Lauchheim.



Grußwort Bürgermeisterin Andrea Schnele



Als Bürgermeisterin der Stadt Lauchheim mit den Ortschaften Hülen und Röttingen heiße ich alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer, alle Gäste sowie Besucherinnen und Besucher aus nah und fern zur Baden-Württembergischen Meisterschaft herzlich in Hülen willkommen.

Der Pferdesportverein Schloss Kapfenburg hat in den letzten Jahrzehnten bereits mehrere Großveranstaltungen in Hülen ausgetragen. Es ist mir eine Ehre für die vom 4. bis 6. August 2017 in Hülen stattfindenden Baden-Württembergischen Meisterschaften im Vierspänner Pferde und Pony sowie Ein- und Zweispanner die Schirmherrschaft zu übernehmen.

Den Verantwortlichen, Mitgliedern, Helferinnen und Helfern unseres Pferdesportvereins Schloss Kapfenburg danke ich für das hohe ehrenamtliche Engagement, für die Arbeit und Mühe bei der Vorbereitung und Durchführung dieser Veranstaltung.

Besonderer Dank gilt dem Verein für sein Jahrzehnte langes Wirken und für die Bereicherung des sportlichen Lebens in Hülen.

Stolz darf der Verein auch auf seine Jugendarbeit sein. Garant dafür ist sicherlich auch die jährliche Beteiligung des Vereins am Ferienprogramm.

Dem Verein wünsche ich weiterhin viel Freude und Erfolg am Pferdesport sowie ein vertrauensvolles und geselliges Miteinander im Verein.

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern an den Wettkämpfen wünsche ich schönes Wetter, einen guten Verlauf, Erfolg und Freude.

Den Besucherinnen und Besuchern aus nah und fern schöne gemeinsame Stunden unter der Kapfenburg in der Deutschorden-Stadt Lauchheim.

Ihre

Andrea Schnele
Bürgermeisterin

ZEITEINTEILUNG

ZEITEINTEILUNG